

**Conférence**  
**« Intelligence artificielle et apprentissage :  
entre opportunités pédagogiques et enjeux éthiques »**

**COMPTE-RENDU**

**par Sébastien Guilleron**

**le lundi 3 mars 2025 au GIP FORINVAL à Amiens**



Dans un contexte où l'intelligence artificielle (IA) occupe une place croissante dans notre quotidien, notamment auprès des jeunes, nous vous proposons d'explorer comment elle peut devenir un véritable allié pour les enseignants. Si la question de l'enrichissement des supports pédagogiques et de l'adaptation aux besoins de chaque élève se pose à chaque enseignant, force est de constater que l'IA s'intègre aussi dans les usages quotidiens des adolescents, que ce soit comme assistant aux devoirs, source d'information ou même soutien psychologique. Cette évolution soulève des opportunités mais aussi des défis, notamment en termes d'esprit critique, d'autonomie et d'éthique. Nous tenterons d'apporter un éclairage sur les pratiques permettant de tirer le meilleur parti des intelligences artificielles génératives, tout en prenant en compte les enjeux liés à leur utilisation par les jeunes.

